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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

DEPARTAMENTO DE SANIDAD ANIMAL 
—— 

 

ACTA DEFINITIVA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE SANIDAD 
ANIMAL CELEBRADA EL DÍA 17 DE DICIEMBRE DE 2019 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES: 
Prof. Alunda Rodríguez, José María 
Profª.  Álvarez García, Gema 
Prof. Bezos Garrido, Javier 
Prof. Blanco Cancelo, José Luis 
Profª.  Blanco Gutiérrez, María del Mar 
Prof.  Briones Dieste, Víctor 
Dr.  Calero Bernal, Rafael 
Prof. Carrión Herrero, Francisco Javier 
Prof. Castro Arganda, José María 
Profª. Cid Vázquez, María Dolores 
Profª. Collantes Fernández, Esther 
Profª. Cuquerella Ayensa, Montserrat 
Profª. Doménech Gómez, Ana 
Prof. Domínguez Bernal, Gustavo 
Dr.  Escudero García-Calderón, José Antonio 
Dra. Fernández Álvarez, María 
Prof. Fernández-Garayzábal, José Francisco 
Prof. Ferre Pérez, Ignacio 
Prof. Fuente López, Ricardo de la 
Prof.  García Cabrera, José Antonio 
Profª. García Sánchez, Marta Eulalia 
Dª.  Gavilán García, María Reyes 
Profª.  Gibello Prieto, Alicia 
Profª. Gómez Muñoz, María Teresa 
Profª. Horcajo Iglesias, Pilar 
Profª. Juan Ferré, Lucía de 
Dª.  Letre Nieto, María 
Profª. Luzón Peña, Mónica 
Profª.  Meana Mañes, Aránzazu 
Profª. Miró Corrales, Guadalupe 
Profª. Montoya Matute, Ana 
Prof.  Moreno Romo, Miguel Ángel 

Dª.  Navarro Lozano, Vanesa 
Prof. Orden Gutiérrez, José Antonio 
Prof.  Ortega Mora, Luis Miguel 
Dr.  Pastor Fernández, Iván 
Dra. Pérez Sancho, Marta 
Dª.  Prieto Fernández, Remedios 
Profª. Prieto Suárez, Cinta 
Profª. Simarro Fernández, Isabel 
Profª. Suárez Rodríguez, Mónica 
 
RELACIÓN DE NO ASISTENTES: 
Profª. Fuente López, Concepción de la 
Profª.  Gómez Bautista, Mercedes 
Dr.  González Barrio, David 
Prof.  González Zorn, Bruno 
Prof. Goyache Goñi, Joaquín 
Prof. Martínez-Aleson Sanz, Ricardo 
Prof.  Sánchez-Vizcaíno Rodríguez, José Manuel 
Profª. Santurde Sánchez, Gloria 
Profª. Sanz Muñoz, María del Rosario 
 
Disculpan su ausencia: 
Dr.  Álvarez Sánchez, Julio 
Profª.  Aranaz Martín, Alicia 
Prof.  Domínguez Rodríguez, Lucas 
Profª. Gómez-Lucía Duato, Esperanza 
Profª. Martín Espada, Carmen 
Profª. Mateos García, Ana 
Profª.  Olmeda García, Ángeles Sonia 
Prof. Ruiz Santa Quiteria, José Antonio 
Profª.  Vela Alonso, Ana Isabel 
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Siendo las 10:05 horas del día 17 de diciembre de 2019 se reúnen en segunda convocatoria los miembros citados 
en la relación de asistentes para tratar el siguiente orden del día: 
 
Primer punto del orden del día. Lectura y aprobación, si procede, del acta provisional de la reunión 
ordinaria celebrada el día 21 de junio de 2019. 
Se aprueba el acta sin modificaciones. 
 
Segundo punto del orden del día. Informes de la Dirección. 
 
Felicitaciones: 
- A los profesores Alicia Gibello y José Antonio Ruiz Santa Quiteria por la obtención de su plaza de Catedrático 

de Universidad. 
- Al profesor Víctor Briones Dieste por su nombramiento como Director de los Cursos de Verano UCM (que 

renuncia a su permiso sabático). 
- A la profesora Marta Pérez Sancho (Profesor Ayudante Doctor desde septiembre de 2019) y al Dr. Iván Pastor 

Fernández (contratado del Programa de Atracción de Talento Investigador de la Comunidad de Madrid, 
incorporado al grupo SALUVET en julio de 2019). 

- Bienvenida a los nuevos miembros del Consejo de Departamento: profesora Marta Pérez Sancho, Dr. Iván 
Pastor Fernández; Dña. María Fernández Álvarez como representante del resto de PDI; y a los representantes 
del PAS: Dña. María Letre, Dña. Vanesa Navarro, Dña. Remedios Prieto y Dña. Reyes Gavilán.  

- Felicitaciones y agradecimiento a todo el Departamento por la participación en el vídeo que se realizó con 
motivo de los 225 años de la Facultad, y en especial a la profesora Aránzazu Meana por la iniciativa y la 
dirección del vídeo.  

 
Pésames: 
- Al profesor Ricardo Martínez Alesón por el fallecimiento de su padre. 
 
Incorporaciones al Departamento: 
- D. Miguel Ángel Sanz como Profesor Asociado especialista en porcino 
- Todas las notificaciones que se reciben de altas y bajas de investigadores se van comunicando por correo 

electrónico a todo el Departamento. Se recuerda a todos los profesores que deben informar de la incorporación 
de personal a sus grupos de investigación. 

 
Asuntos varios: 
- Se han concedido las dos Becas de Colaboración que tenía asignadas el Departamento a las alumnas Laura 

Martín (con las profesoras Ana Doménech y Esperanza Gómez-Lucía) y Elena Parra (con la profesora Marta 
E. García). 

- La Comisión Permanente del Departamento está funcionando muy bien para asuntos de trámite. La Comisión 
he decidido pedir permiso previo al Departamento para tratar los asuntos que no estén descritos en el BOUC 
de constitución de la comisión, y así agilizar los asuntos de trámite que no requieran reunión del Consejo. Los 
acuerdos de la Comisión Permanente se irán subiendo al servidor de documentación del Departamento 
(acceso identificado con correo ucm), de lo que se está encargando la profesora Esperanza Gómez-Lucía. 

- En cuanto al Plan de Prevención de incendios: no se ha recibido la información solicitada al HCV sobre 
laboratorio de prácticas en el Servicio de Microbiología y Parasitología, por lo que se volverá a reclamar. Se 
recuerda que no se ha establecido todavía un plan de actuación para el animalario del Departamento. 

- Se han tramitado las ayudas para la contratación de tres Ayudantes de Investigación cofinanciadas por el 
Fondo Social Europeo a través del Programa Operativo de Empleo Juvenil y la iniciativa de Empleo Juvenil 
(convocatoria 2019), cuyos investigadores tutores responsables son las profesoras Guadalupe Miró, Mónica 
Suárez y Teresa Gómez. Se pide a las profesoras que informen al Departamento si consiguen alguna de estas 
ayudas. 

- Se solicitó a la Decana la inclusión en la Junta Facultad de un punto del orden del día para debatir sobre el 
Trabajo Fin de Grado, lo  que se debatió en la reunión de la Junta del 19 de julio (se envió información previa 
al Departamento y después de la reunión de la Junta). También se ha solicitado en la Junta de Facultad que 
se agilicen los partes de reparación y que la Gerencia haga un seguimiento de dichos partes. 

- La Dirección se ha reunido con el PAS del Departamento y con los coordinadores de asignatura con prácticas 
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de laboratorio para organizar mejor las funciones y sustituciones del PAS relacionadas con docencia. La 
Directora comenta los puntos que se han acordado y el sistema que se está probando en el primer 
cuatrimestre (ver Anexo I). En el segundo cuatrimestre del curso se evaluará su funcionamiento. 

 
Reuniones como Directora desde el 21 de junio de 2019:  
- Junta de Facultad de 16 diciembre: se aprueba, por unanimidad, el informe positivo de la propuesta del Curso 

de Experto en Artrópodos de Interés Sanitario presentado por la profesora Sonia Olmeda. 
- De las demás reuniones se ha ido enviando la información de temas tratados relacionados con el 

Departamento, por lo que no hay ningún punto nuevo a informar. Se recuerda que los profesores miembros 
de la Junta de Facultad también pueden enviar información de lo tratado en la Junta a sus representados. 

 
El profesor Miguel Ángel Moreno pregunta si se va a instalar un desfibrilador en el edificio antiguo del 
Departamento a lo que la Directora le responde que está solicitado e informa que también ha solicitado la 
realización de un curso sobre su utilización. 
 
Tercer punto del orden del día. Aprobación del presupuesto y gastos del Departamento en 2019. 
La Directora recuerda que se ha enviado previamente a los miembros del Consejo la información sobre 
presupuesto y gastos del Departamento en 2019 y comenta brevemente algunos aspectos de la misma como, en 
el caso de los ingresos, la financiación extraordinaria del Rectorado para la Facultad, la financiación de las 
necesidades especiales de los departamentos 2018-19 e ingresos por artículos 83, y, en el caso de los gastos, los 
gastos generales y de docencia. También comenta brevemente los datos sobre ingresos y gastos previstos para 
2020. Posteriormente, se aprueba la propuesta de presupuesto y gastos del Departamento en 2019 enviada 
previamente. 
 
Cuarto punto del orden del día. Aprobación de solicitudes de permisos sabáticos. 
Se aprueba la solicitud de permiso sabático del profesor José María Alunda Rodríguez para el segundo semestre 
del curso 2020-21 y el primer semestre del curso 2021-22. 
 
Quinto punto del orden del día. Informes y propuestas de las comisiones delegadas del Consejo de 
Departamento. 
Comisión Económica. La Directora comenta que los informes y propuestas de la misma ya se han tratado en el 
tercer punto del orden del día de este Consejo. 
 
Comisión de Espacios. La Directora explica brevemente el documento elaborado por esta Comisión y enviado 
previamente a los miembros del Consejo. Así, comenta que se está elaborando un listado actualizado de ocupación 
de despachos, laboratorios y resto de dependencias de las dos zonas del Departamento y de personal de grupos 
de investigación (contratados pre y post-doctorales, personal de apoyo, alumnos en prácticas, TFG o TFM, etc.), 
los problemas de la climatización de la parte del Departamento ubicada en el sótano -3 del pabellón central, la 
posibilidad de disponer de una sala de congeladores en dicha zona, el estado del edificio antiguo del 
Departamento, el uso de vestuarios del PAS por parte del PAS adscrito a nuestro Departamento y la posibilidad 
de comprar sillas o taburetes para el laboratorio de prácticas del Departamento ubicado en el Hospital Clínico 
Veterinario. 
 
Comisión de Animalario. La Directora recuerda que estaba pendiente de renovación los representantes de dicha 
Comisión y propone la siguiente composición de la misma: 

• Representantes del profesorado permanente: Profa. Isabel Simarro Fernández, Profa. Guadalupe Miró 
Corrales, Prof. Ignacio Ferre Pérez y Profa. Cinta Prieto Suárez. 

• Representante del resto PDI: Dr. José Ángel Barasona García-Arévalo. 
• Representante del PAS: Dª. Vanesa Navarro Lorenzo. 

Se aprueba dicha propuesta. A continuación interviene la profesora Isabel Simarro que indica que para ella es 
irrelevante que en esa Comisión participe un representante del PAS pero que acepta la propuesta de 
representantes de la Comisión hecha por la Directora. Además, esta profesora comenta: que se están realizando 
trámites para trabajar con OMG y con otras especies animales no autorizadas en la actualidad, que sería necesario 
disponer de un PAS específico para trabajar en el animalario, que se ha comprado un aparato lava jaulas, que se 
envían informes periódicos a la Comunidad de Madrid, que, aunque va seguir siendo miembro de la Comisión, va 
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a dejar de ser la presidenta de la misma, que agradece la participación de los miembros actuales de la Comisión, 
y da la bienvenida a los nuevos miembros de la Comisión recién aprobada, que la situación económica del 
animalario es relativamente buena, que la tramitación de las facturas es complicada, que quedan obras pendientes, 
y que el espacio del animalario no puede ser cedido para otras actividades, como la posible sala de congeladores. 
Por último, la profesora Isabel Simarro pide que se solicite la contratación de un PAS para el animalario así como 
la ampliación del almacén de alcance. Después de esta intervención, la Directora comenta que volverá a solicitar 
a la Gerente la contratación de un PAS para nuestro animalario. 
 
Sexto punto del orden del día. Informes y propuestas de los representantes delegados del Consejo de 
Departamento. 
El profesor José Francisco Fernández-Garayzábal, como representante delegado de Trabajo de Fin de Grado 
(TFG), comenta que no ha podido asistir a las últimas reuniones de la Comisión de TFG por motivos médicos. 
Después de ello, la Directora pide al profesor José Francisco Fernández-Garayzábal que solicite los últimos 
informes de dicha Comisión para poder informar a los miembros del Consejo de Departamento. A continuación, el 
profesor José Luis Blanco comenta que el tema de los TFG se ha tratado en Junta de Facultad y que no ha 
quedado claro que sea obligatorio participar en los mismos o que si va a figurar o no el nombre del tutor. Asimismo, 
este profesor indica que tampoco se ha resuelto el tema de la disparidad de criterios de evaluación de los 
tribunales, que ha solicitado que puedan participar nuevos miembros en dicha Comisión y que el Decano traslado 
estos problemas a la Comisión correspondiente. Por último, el profesor Miguel Ángel Moreno interviene para 
comentar que la próxima Decana había manifestado su intención de crear un representante específico para el 
TFG. 
 
La profesora Gema Álvarez, como representante delegada de Investigación, indica que se había producido una 
reunión informal entre la Vicerrectora de Investigación y los vicedecanos para comentar sus líneas de actuación y 
en la misma la Vicerrectora había comentado que iba a haber una continuidad con las líneas estratégicas del 
anterior Vicerrector, como la convocatoria de contratos pre y post doctorales UCM, la convocatoria de proyectos 
UCM para grupos que habiendo obtenido buena calificación no han obtenido financiación en la convocatoria 
RETOS 2019 y la estabilización de los investigadores con Ramón y Cajal con certificado I3, pero también, como 
novedades, que iba a nombrar a un Vicegerente de Investigación y que se va a crear una Unidad de Apoyo a la 
Gestión de Proyectos. Dada la importancia de estos asuntos, la Directora le pide a la profesora Gema Álvarez que 
informe de una manera más precisa de lo tratado en esa reunión a los miembros del Consejo. 
 
El profesor Miguel Ángel Moreno, como representante delegado del Comité para la Evaluación y Mejora del Grado 
en Veterinaria, comenta que está disponible un buzón de quejas y sugerencias para problemas como que no 
funcione el micrófono de un aula y que no es suficiente con quejarse al PAS responsable de los aularios, y que la 
propuesta del nuevo plan de estudios del Grado en Veterinaria está pendiente de la actuación del nuevo equipo 
decanal. A continuación el profesor José María Castro indica que ha habido problemas con el micrófono del aula 
B4 y el profesor José Luis Blanco que el actual Decano había comentado que el borrador del nuevo plan de 
estudios estaba bastante avanzado a lo que el profesor Miguel Ángel Moreno le responde que el Comité 
correspondiente no tiene conocimiento de ese hecho. 
 
Séptimo punto del orden del día. Asuntos de trámite. 
Posteriormente a esta reunión, y mediante el procedimiento de función rápida, se aprueba: 
- La participación de Dña. Nadia María López Ureña (Contratada Predoctoral UCM) como Colaboradora en 
Docencia para el curso 2019-20 en la asignatura de Parasitología por un total de 24 horas. 
 
Octavo punto del orden del día. Ruegos y preguntas. 
- La profesora Mónica Suárez solicita que se emita un certificado de colaboración de D. José Francisco Delgado 
Blas en la docencia de la asignatura de Enfermedades Infecciosas en el curso 2018-19. A esta petición le responde 
el Secretario Académico explicando los motivos por los que dicha solicitud había sido denegada (básicamente que 
ese investigador no había solicitado previamente participar en la docencia de la asignatura de Enfermedades 
Infecciosas y que no había contactado con el coordinador de la asignatura antes de colaborar en la docencia de 
la misma) y que esos motivos ya se le habían comunicado previamente a la profesora Mónica Suárez. 
Posteriormente la Directora recuerda que hay que ser rigurosos en la emisión de los certificados de colaboración 
en docencia. 
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- El profesor José María Alunda comenta que algunos miembros o grupos de investigación del Departamento 
disponen de espacios cedidos temporalmente en el Hospital Clínico Veterinario (HCV) y que la Dirección de dicho 
Hospital le había reclamado la devolución del espacio que actualmente ocupa en el mismo (un almacén) y solicita 
que el Departamento negocie sobre los espacios que ocupan miembros o grupos del Departamento en el HCV o 
que busque espacios alternativos. 
Posteriormente, interviene el profesor Luis Ortega indicando que el Departamento debería plantear una queja 
sobre todo los que no funciona en el Departamento desde hace mucho tiempo, como la climatización en la zona 
del Departamento en el sótano -3 del pabellón central o el estado del edificio antiguo del Departamento. Además, 
este profesor comenta con respecto a la posible sala de congeladores que no es posible eliminar la actual sala de 
autoclaves y que hay que buscar una ubicación a la misma en otras localizaciones de la Facultad y que su grupo 
ocupa un pasillo que ha rehabilitado como almacén en el HCV. El profesor Luis Ortega termina su intervención 
sugiriendo que se debería convocar un Consejo de Departamento monográfico sobre los temas recurrentes que 
no funcionan. 
A continuación interviene la Directora y se ofrece a ayudar al profesor José María Alunda respecto a la reclamación 
de la Dirección del HCV acerca del espacio que ocupa actualmente dicho profesor dado que el Departamento no 
dispone de espacios libres. Acerca de lo que no funciona en el Departamento que ha comentado el profesor Luis 
Ortega, la Directora indica que ella no ha aceptado la posibilidad de crear un sala de congeladores que ocupe los 
espacios de la sala de autoclaves, sala actual de congeladores y un laboratorio del grupo SALUVET, y que hablará 
con la nueva Decana y con la Gerente, y posteriormente si es necesario con el Rector, sobre las necesidades de 
espacios y obras del Departamento. Sobre la propuesta del profesor Luis Ortega de convocar un Consejo de 
Departamento monográfico sobre los temas recurrentes que no funcionan, la Directora expone que no le parece 
que vaya a ser útil. Después de la intervención de la Directora, el profesor José Luis Blanco recuerda que el voto 
de la Directora vale lo mismo que el del Director de una Sección Departamental y que el Departamento debe tener 
una voz única para que se le haga caso. 
- El profesor Gustavo Domínguez informa que en la zona del Departamento del sótano -3 del pabellón central hay 
un doble sistema de cableado eléctrico: normal y de seguridad, el cual no está conectado al “grupo de emergencia” 
de la Facultad y que él redacto un informe solicitando la conexión de las instalaciones eléctricas de esa parte del 
Departamento con dicho grupo. Además, también comenta que para que la zona del Departamento del pabellón 
central pudiera utilizar ese grupo habría que ampliar la potencia del mismo. Por ello, solicita que se realice esa 
conexión y ampliación de potencia del grupo y también que la Facultad habilite una sala de congeladores 
conectada al “grupo de emergencia”. A continuación interviene la Directora que comenta que desconocía, así como 
también la Gerente, la situación del “grupo de emergencia” y le pide al profesor Gustavo Domínguez que le envíe 
dicho informe a lo que el este profesor le responde que lo hará. 
- El doctor José Antonio Escudero comenta los problemas que ha tenido con diversos aparatos por la antigüedad 
de la instalación eléctrica del edificio antiguo, que esa instalación no tiene acceso al grupo electrógeno y que, por 
tanto, nuestra situación no es la misma a la del resto de la Facultad. La Directora le indica que la Gerente conoce 
lo obsoleta que está la instalación eléctrica del edificio antiguo. 
- La profesora Mar Blanco comenta que los profesores no disponen de un lugar para dejar sus abrigos en los 
laboratorios de prácticas y que en los botiquines faltan elementos, como una pomada para quemaduras. La 
Directora le indica que se buscará una taquilla u otra alternativa para dejar los abrigos de los profesores en los 
laboratorios de prácticas y que se revisarán los elementos de los botiquines para pedir los elementos que falten. 
- El profesor José Francisco Fernández-Garayzábal indica que falta un control de las luces en los días festivos. La 
Directora comenta que recordará la importancia de dejar las luces apagadas para las próximas vacaciones. 
- La profesora Gema Álvarez comenta que le hubiera gustado comentar a la profesora Ana Isabel Vela, como 
representante delegada de Doctorado, y que no ha podido asistir al Consejo, un problema sobre la normativa para 
la presentación de Tesis Doctorales en “formato publicaciones” porque al parecer no hay una normativa para toda 
la UCM pero sí para la Facultad. La Directora responde que le pedirá a la profesora Ana Isabel Vela que informe 
a los miembros del Consejo sobre ese asunto y que hablará con la Vicedecana de Posgrado, la profesora Manuela 
Fernández, para conocer si la UCM tiene una normativa sobre estas Tesis y si la Facultad se había adherido a la 
misma. 
- El profesor José María Castro comenta que quiere que la Gerente informe de los horarios del PAS que conducen 
las furgonetas en las visitas a explotaciones y que debe pedir que los mismos cumplan esos horarios. La Directora 
explica que los viernes ese personal tiene una hora menos de jornada laboral por lo que las visitas a las 
explotaciones más lejanas no se deben programar ese día de la semana, que su horario es solo de mañana y que 
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preguntará a la Gerente por el horario de dicho PAS así como si existe la posibilidad de “compensar” a ese personal 
si las visitas se tienen que prolongar más allá de su horario establecido. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, la Directora del Departamento cierra la sesión a las 12:05 horas del día de 
la fecha. 

 
Secretario Académico    VºBº de la Directora 
 
 
 
Fdo.: José Antonio Orden Gutiérrez   Fdo.: Ana Doménech Gómez 
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